
令和3年度　第1回愛媛県がん相談員研修会アンケート集計（2021年10月23日）

参加者21名　回収率100％







22.本日の研修会についてご意見をご記入ください

＊グループディスカッションが有意義でした。ありがとうございました

＊愛媛県の皆様がアットホームな感じで、安心してディスカッションに参加することができました。ありがとうございま

した。

＊大変有意義な時間を過ごせました。今後の臨床で生かせられるよう頑張りたいです。担当者様はじめ本日の研修を開催

してくださった方々に御礼申し上げます。ありがとうございました。

＊県外からの参加でしたが、事前準備や当日の流れも綿密に打ち合わせされていて、とても素晴らしかったと思いまし

た。企画運営の皆様方大変お疲れさまでした。機会があればまたぜひ受講されていただければと思います。ありがとうご

ざいました。

＊今回のテーマに惹かれて受講しました。今実際にこのような相談をいくつか受けていて日々悩みながらだったので、大

変勉強になりました。相談員は先の予測がつくだけに焦る思いもありますが、まずは本人やご家族の思いをよく聴いてい

くこと、支援ありきではないという大切なことを明日からの仕事に活かしていきたいと思いました。県外からの参加も受

け入れていただき、本当にありがとうございました。

＊すごく難しいテーマだな、と思いました。かつ、自分の対象者理解やスキル不足を痛感する研修でした。日々の相談場

面で対象者理解の為にそれぞれの側面から整理して全体像を捉えることが出来ていないと振り返りになりました。全体像

を捉える為の視点を持ち意識して患者、家族への相談支援に努めていきたいです。ありがとうございました。

＊がん相談の関わりにおいて、とても重要な場面であるテーマをピックアップしていただき、ディスカッションの機会を

もてたことはとても貴重な学びになりました。ありがとうございました。

＊事前に送っていただいた資料・事例を読み込んで、自分なりの課題を見つけた上でオンライン研修会に参加できたの

で、明日から取り組むべきことにも気が付きやすかった。グループワークの成果物作成については、すべてのグループに

共通した方法を提示していただける方が、グループごとの取り組みを比較しやすかった。事前に成果物作成方法について

も、説明があると嬉しいです。

＊積極的治療の限界を告げられた患者・家族をどのように理解し、どのようにアプローチしていくか、とても学び多き研

修でした。ありがとうございました。

＊オンラインでのグループワークが初めてで心配でしたが、ファシリのサポートや複数回GWが分けられていたので、話し

合いしやすかったです。



＊サブファシリテーターさんに記録をしていただき発表の場面でも活用したが、メンバーが記録をすることも次の研修で

は少しずつやっていけるといいかもしれないと思った。記録者は負担が大きいと思うので、経験なども考慮して施設で前

もって選定し、記録のスキルのレクチャーも多少受けたうえで臨めるといいと思う。記録をしながら考えて発言すること

は難易度が高いので、前もって話し合いの要点となることを事前課題のように簡単にまとめておくことは必要となってく

るかもしれない。

＊ありがとうございました。他の方々の意見を聞くことで事例について深く考えることができたと思います。以前に受け

た研修のことも再確認できて良かったです。

＊グループワークの雰囲気が温かくかつ話し合いを深めていただけてよかったです！意見が（※途中で文章切れ　原文のまま表記）

＊意見ではないのですが、3.所属病院の種類についてですが、該当するものがなく、必須だったためチェックをつけまし

た。




